
DJK-Eintracht Lüdenscheid 

Mitgliederversammlung 

Freitag, den 21.04.2023 um 19:00 Uhr im Restaurant „Athen“, Handweiserstraße 5 

Protokoll 

Teilnehmer: 35 Mitglieder 

Tagesordnung: siehe  Anlage – vor TOP 3 wird eine besondere Ehrung eingeschoben 

TOP 1 Begrüßung 

Die Vorsitzende Eva Gobrecht begrüßt die anwesenden 35 Mitglieder und heißt alle herzlich 
willkommen. Sie bedankt sich bei allen Anwesenden, aber auch bei denen, die nicht dabei sein 
können, für die Treue zum Verein.  

Besonders herzlich heißt sie die anwesenden Überraschungsgäste Marlies Schmale vom 
Westfälischen Turnerbund (WTB) sowie den Gauvorsitzenden des Lenne-Volme Turngaus Thorsten 
Gödde und seine Frau Dagmar willkommen. 

Ihr Dank und ein herzliches Willkommen geht auch an die Lüdenscheider Nachrichten für die 
vorbildliche Pressearbeit, wobei deren Vertreter Cornelius Popovici erst mit fünfzehnminütiger 
Verspätung eintrifft. 

Wie inzwischen bekannt, läuft der Turnbetrieb wieder in allen Abteilungen. 

TOP 2 Totengedenken 

Die Anwesenden erheben sich zu dem von Eva Gobrecht vorgetragenen Text „Alles hat seine Zeit …“ 
für ein stilles Gedenken an die verstorbenen Mitglieder Gerhard Skups (verstorben im September 
2022) und Edeltraud Mrotzek (verstorben im Januar 2023). 

Sonderehrung Eva Gobrecht 

Die Tagesordnung wird für eine besondere Ehrung unterbrochen. Eva Gobrecht wird von Marlies 
Schmale und Thorsten Gödde für ihre 70-jährige Mitgliedschaft bei der DJK und ihr jahrzehntelanges 
Engagement in verschiedensten Funktionen im LVG und WTB  geehrt und mit der WTB-Ehrennadel in 
Gold ausgezeichnet. Marlies Schmale bedankt sich ausdrücklich bei Gudrun Merz für die Einladung 
zur Mitgliederversammlung. Sie freut sich, dass sie die Ehrung persönlich vornehmen darf, da Eva 
schon immer ihr großes Vorbild ist. 

Weiter geht es in der Tagesordnung mit den Regularien. 

TOP 3 Regularien 

Das Protokoll führt Andrea Dörr. 

3.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung zur JHV ging allen Mitgliedern ordnungsgemäß in der dafür vorgesehenen Frist von 4 
Wochen zu. 

3.2 Genehmigung der Tagesordnung 

Es gibt keine Einwände, die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 



3.3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Mitgliederversammlung ist mit 35 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

3.4 Genehmigung des Protokolls der JHV vom 01.07.2022 

Das Protokoll ist auf der Homepage des Vereins einzusehen. Einwände gibt es keine, das Protokoll 
wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4 Berichte 

Die vollständigen Berichte können bei der Geschäftsführerin eingesehen werden. 

4.1 Bericht der Vorsitzenden für das Jahr 2022 

Eva Gobrecht stellt den Wert des Vereinssports als wichtigen Bestandteil unserer Gesellschaft heraus, 
der den Zusammenhalt stärkt, die Gesundheit fördert, durch Bewegung bildet und Vielfalt lebt. Sport 
geht aber nur mit Ehrenamt und Eva fragt, wer noch bereit ist, Aufgaben im Verein zu übernehmen. 
Sie richtet ihren ausdrücklichen Dank an den geschäftsführenden Vorstand mit Ulla Brinkmann, 
Renate Friedrichs und Gudrun Merz. Darüber hinaus dankt sie Hannes Brandts, der für die 
Mitgliederverwaltung zuständig ist. Sie betont, dass man sich auf dieses Team hundertprozentig 
verlassen kann. Es fanden mehrere Vorstandssitzungen statt, zusätzlich wurde bei Fragen und 
Entscheidungen häufig telefonisch Kontakt aufgenommen. Am 24.01.2022 wurde die Existenz des 
Vereins notariell abgezeichnet. Der Beschluss des Vorstands, den Mitgliedern einen Besuch in der 
Altstadtbühne anzubieten, wurde so gut angenommen, dass die Teilnahme auf zwei Termine verteilt 
werden musste.  

4.2 Bericht der Geschäftsführerin für das Jahr 2022 

Gudrun Merz berichtet, dass ihre Arbeit beginnt, sobald Hannes Brandts die Bestandsmeldungen an 
den DJK-Verband, den Landessportbund (LSB) und den Stadtsportverband übermittelt hat. Im 
Förderportal des LSB reicht sie die Nachweise für erhaltene Förderungen ein und stellt den Antrag für 
das neue Jahr. Von Hannes Brandts bekommt sie zügig die Jubiläumsliste, so dass die Urkunden 
schon von ihr vorgefertigt werden können. Wenn Einladungen zur JHV wegen Unzustellbarkeit zurück 
kommen (2022 waren das 5 Stück), recherchiert sie, wohin die Personen verzogen sind und bringt die 
Einladungen persönlich dorthin. Ihre Arbeit verteilt sich auf das gesamte Jahr sehr ausgewogen. 

4.3 Bericht der Sportwartin für das Jahr 2022 

Ulla Brinkmann berichtet, dass die Aquakurse von Renate Friedrichs nach langer Pause aufgrund der 
Schließung des Schwimmbads im Sportkrankenhaus endlich wieder stattfinden können und zwar 
jeweils donnerstags und freitags im Schwimmbad der Grundschule Lösenbach. Das Montagstraining 
der Gymnastik-/Tanzgruppe Jugend musste nach den Sommerferien 2022 abgesagt werden, weil die 
Übungsleiterinnen Lena Weinbrecher und Melina Thier nicht mehr zur Verfügung standen. Die 
ebenfalls von den beiden geleitete Gruppe Eltern-Kind-Turnen besteht weiterhin, weil Christine 
Brinkmann eingesprungen ist. Diese sucht jedoch dringend eine Nachfolgerin. Seit November gibt es 
die neue Gruppe „Fitness für Frauen“ unter der Leitung von Kathrin Krämer. Derzeit nutzen 13 
Teilnehmerinnen das Angebot dienstags von 11:30 – 13:00 Uhr in der Turnhalle Kalve und es dürfen 
gerne noch mehr werden. Nach den Sommerferien hat Kathrin Krämer zusätzlich die Gruppe 
„Präventionssport“ von Gertrud Vor übernommen, die ihre Tätigkeit aus gesundheitlichen Gründen 
aufgeben musste. Darüber hinaus leitet sie die Gruppe Bodyworkout, bei der die Turnhalle manchmal 
übervoll ist. Bei den Männergruppen ist die Beteiligung nicht so gut. Die Gruppe „Relax four Men“ 
konnte an 29 Abenden Volleyball spielen - hier steht der Spaß im Vordergrund. Die Basketball-Gruppe 
kann mangels der erforderlichen Anzahl an Spielern schon lange nicht mehr trainieren. Die 
Übungsleiterinnen Eva Gobrecht, Ulrike Wieland und Ulla Brinkmann wünschen sich in ihren Gruppen 
eine regelmäßigere Teilnahme, da die Teilnehmerzahlen sehr unterschiedlich sind.  



Sowohl der geplante Start der Gymnastik-/Tanzgruppe Jugend beim Sportfest des LVG als auch der 
geplante Start einer Gruppe Älterer beim Wettkampf „Fit im Team“ konnten nach Streichung der 
Wettkämpfe aufgrund zu geringer Teilnehmerzahlen nicht stattfinden. Die geplante Videoaufnahme 
der Gymnastikgruppe 40+ für die Online-Veranstaltung Rampenlicht konnte witterungsbedingt am 
Aufnahmetag nicht stattfinden. Die Wandergruppe ist an 10 Tagen mit durchschnittlich 16 Teilnehmern 
gewandert. Alle Gruppen trafen sich zum Jahresabschluss zum geselligen Beisammensein und waren 
froh, dass dies nach 3 Corona-Jahren endlich wieder möglich war. 

4.4 Bericht des Mitgliederverwalters 

Hannes Brandts bestellt zunächst Grüße von 4 Mitgliedern, die sich wegen Verhinderung 
ordnungsgemäß abgemeldet haben. 

Im Jahr 2022 waren 16 Neuzugänge und 41 Austritte zu verzeichnen. Zum Jahreswechsel 2022/2023 
konnten damit 259 Mitglieder bei den Verbänden gemeldet werden. Aktuell hat der Verein 265 
Mitglieder. 

Die Altersstruktur ist weiterhin recht gehoben, wobei in der Altersgruppe der über 60-jährigen die 
meisten Mitglieder sind.  

4.5 Bericht der Kassenwartin 

Renate Friedrichs stellt den Kassenbericht 2022 vor, der Verein ist gut aufgestellt. 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

Rudi Beitz und Regina Keizer haben die Kasse im März 2023 geprüft und eine ordnungsgemäße und 
einwandfreie Kassenführung festgestellt. Regina Keizer beantragt die Entlastung des Vorstands. 

TOP 6 Entlastung des Vorstands 

Der gesamte Vorstand wird einstimmig entlastet. 

TOP 7 Wahlen 

Die Wahlen zum Vorstand und erweiterten Vorstand führen zu folgenden Ergebnissen: 

7.1 Stellv. Vorsitzende/r: Vorschlag – es stellt sich niemand zur Wahl 

Damit bleibt das Amt unbesetzt. 

7.2 Geschäftsführer/in: Vorschlag – Gudrun Merz 

Gudrun Merz ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt das Amt an. 

7.3 Sportwart/in: Vorschlag – Ursula Brinkmann 

Aufgrund des Hinweises von Ursula Brinkmann, dass sie erst im vergangenen Jahr für 2 Jahre 
gewählt wurde, wird die Wahl nicht durchgeführt. 

7.4 Stellv. Kassenwart/in: Vorschlag – Christine Brinkmann 

Christine Brinkmann ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.5 Sachbearbeiter/in für die Mitgliederverwaltung: Vorschlag – Hannes Brandts 

Hannes Brandts ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

  



7.6 Ein/e Kassenprüfer/in: - Regina Keizer stellt sich zur Wahl 

Nachdem Regina Keizer im vergangenen Jahr nur für 1 Jahr als Ersatz für die ausgeschiedene 
Andrea Dörr gewählt wurde, stellt sie sich erneut zur Wahl und wird einstimmig für weitere 2 Jahre 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an. Rudi Beitz rückt an die Stelle des 1. Kassenprüfers auf und bleibt 
noch ein Jahr im Amt. 

TOP 8 Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans 2023  

Die Kassenwartin Renate Friedrichs stellt den Haushaltsplan für 2023 vor. Endlich können die Aqua-
Kurse wieder stattfinden, so dass sich dadurch auch Einnahmen im Zweckbetrieb ergeben. Allerdings 
ist die Miete für das Lehrschwimmbecken der Lösenbacher Grundschule viel höher als vorher die 
Miete für das Schwimmbecken der Sportklinik. Dennoch wird das Jahr 2023 voraussichtlich mit einem 
Überschuss abschließen. Der Haushaltsplan 2023 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 9 Ehrungen 

Folgende Mitglieder werden geehrt: 

Für 25 Jahre Mitgliedschaft: Gisela Bonczek, Renate Friedrichs, Iris Lenhoff, Erika Sentek, Hans 
Georg Sonnabend, Angelika Thimm, Heike Valcke und Renate van der Werf 

Für 40 Jahre Mitgliedschaft: Ulrike Fresen, Gerhard Linnemann, Andrea Prinz und Eva-Maria Prinz 

Für 50 Jahre Mitgliedschaft: Wolf-Dieter Brack, Rolf Müller, Norbert Rüster und Gertrud Vor 

Für 65 Jahre Mitgliedschaft: Joachim Ronhardt 

Für 70 Jahre Mitgliedschaft: Gertrud Ambaum und Eva Gobrecht 

TOP 10 Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

TOP 11 Veranstaltungen / Termine 

Marlies Schmale gibt Informationen zur neuen Co-Trainer-Ausbildung beim WTB, die gerade in einem 
Verein wie unserem mit vielen älteren Mitgliedern wahrgenommen werden sollte. Dagmar Gödde teilt 
dazu mit, dass ein entsprechender Lehrgang im LVG vom 14. – 15.10.2023 unter der Leitung von 
Katrin Gleitze und Simone Becker in der Turnhalle des TV Jahn Plettenberg stattfindet. Anmeldungen 
zu allen Co-Trainer-Lehrgängen sind über das Gymnet möglich. 

TOP 12 Verschiedenes 

Uwe Bodewig schlägt vor, die Männersportgruppen zusammenzulegen, da alle Gruppen über zu 
wenig Teilnehmer klagen. Er wird Kontakt zu den Übungsleitern der Gruppen aufnehmen, damit man 
gemeinsam eine Lösung findet.  

Er berichtet auch von der Idee, die DJK mit Hilfe moderner Medien bekannter zu machen. Dazu 
könnten kurze Video-Clips während der Trainingsstunde gedreht werden, um das jeweilige Angebot 
und den Spaß der Gruppe zu vermitteln. Seine Tochter wäre bereit, die Videos zu drehen und ins Netz 
zu stellen, wobei datenschutzrechtliche Aspekte berücksichtigt würden. Der Vorschlag findet viel 
Beifall. 

Monika Schneider wirbt für ihren Rollator-Kurs, der leider zum wiederholten Male mangels 
Anmeldungen nicht zum geplanten Termin stattfinden konnte. Sie bittet alle Anwesenden, das 
Angebot bei Bekannten, Freunden, Nachbarn und in der Familie bekannt zu machen und ggf. gezielt 
auch ältere Personen anzusprechen.  



Gertrud Ambaum ergänzt, dass die Älteren das Angebot frühzeitig nutzen sollten, damit sie die 
Techniken im Umgang mit einem Rollator schon erlernen, wenn sie noch nicht darauf angewiesen 
sind. 

Die Jahreshauptversammlung endet um 20:30 Uhr. 

Lüdenscheid, den 01.05.2023 

 

Eva Gobrecht        Andrea Dörr 

Erste Vorsitzende       Stellv. Geschäftsführerin 

 

 

 

 

 


